



CONSUL...TANDO

PUBLICACIÓN MENSUAL DEL CONSULADO GENERAL DE MÉXICO - SEPTIEMBRE 2018

“Consul..tando”
es la publicación
electrónica mensual del
Consulado General de
Méjico en Toronto.

consulmex.sre.gob.mx

11 King Street West,
Suite 350 Toronto, ON
M5H 4C7
(416) 368-2875
Ext. 238

CONTENIDO

Inauguración de la feria Canadian National Exhibition	1
Convivio con trabajadores agrícolas temporales	2
Reunión con la Ministra Federal de Pequeñas Empresas y Promoción de Exportaciones	2
Visita del Gobernador de Coahuila a Toronto	3
Pacto Mundial para una Migración Segura, Ordenada y Regular	3
PanAmerican Food and Music Festival	3
Próximos eventos	4
Verbena popular: Día de la Independencia de México	4
Festival México Cielito Lindo	4
Entrevista a mexicanos: Carlos Lerma, Presidente de EXATEC Ontario	5
Servicios Consulares	6
Convocatorias	6
Enlaces útiles	6

INAUGURACIÓN DE LA FERIA CANADIAN NATIONAL EXHIBITION

El Consulado General asistió a la inauguración de la feria *Canadian National Exhibition* (CNE) en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Toronto “Exhibition Place” el 17 de agosto.

La ceremonia estuvo presidida por el Premier de Ontario, Doug Ford, el Alcalde de Toronto, John Tory, la Ministra federal de Pequeños Negocios y Promoción de Exportaciones, Mary Ng, la Presidenta de la Junta de Comercio de Toronto, Janet De Silva y el Presidente Ejecutivo de la CNE, John Kiru.



Este año marca el 140 aniversario de la feria, que ha evolucionado con el paso del tiempo, manteniéndose, no obstante, como una vibrante atracción canadiense y como lugar de encuentro para la comunidad ontariense.

La exhibición atrae a más de 1.5 millones de personas cada año y genera una derrama económica anual de 93.1 millones de dólares para la zona metropolitana de Toronto y 128.3 millones de dólares para la provincia de Ontario.



La CNE se presenta como lo mejor que Canadá puede ofrecer en los ámbitos de agricultura, industria, tecnología, moda, productos de consumo, arte y cultura; convirtiendo a la exposición en la “ventana artística de la Nación”.

Cuenta además con una fundación caritativa que invierte en iniciativas comunitarias enfocadas en agricultura y ambiente, arte y cultura, industria y emprendimiento e integración comunitaria.



La CNE es considerada la quinta en su especie en América del Norte y constituye un espacio propicio para presentar manifestaciones artísticas mexicanas y vincular nuestra cultura con la promoción y exportación de productos nacionales.

En el marco del pabellón de innovación de la CNE, la mexicana Paola Barreiro expuso su proyecto “Vivienda Sustentable Móvil” como una alternativa que responde a los retos ambientales, sociales y económicos derivados del cambio climático.

[@LetsGoToTheEX](http://www.letsgototheex.com)

ASUNTOS ECONÓMICOS Y COMUNITARIOS

CONVIVIO CON TRABAJADORES AGRÍCOLAS TEMPORALES

El 26 de agosto, el Consulado General fue invitado al convivio de entendimiento cultural “Elotada 2018”, que convoca anualmente la organización sin fines de lucro “Enlace” en reconocimiento a los trabajadores agrícolas temporales mexicanos, así como para facilitar su integración a la sociedad canadiense, particularmente en Ontario.

El convivio se efectuó en la granja *Andrews' Scenic Acres* ubicada en la región de Milton, y contó con la presencia de alrededor de 200 personas, quienes pudieron disfrutar de muestras de comida de nuestro país, incluyendo elotes y esquites elaborados con productos de la granja.



La Vicepresidenta de Enlace, Liliana Altamirano, brindó un mensaje de apertura de la “Elotada” en el que extendió su reconocimiento al Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT), resaltando su importancia para nuestros connacionales así como de la mano de obra calificada de los agricultores mexicanos para los cultivos canadienses.

El convivio contó además con un ameno programa musical a cargo del mariachi México Amigo, que interpretó varias canciones mexicanas tradicionales. Los asistentes también pudie-



ron realizar recorridos por las instalaciones de la granja, que se dedica principalmente al cultivo de vegetales, flores y a la producción de vino y sidra de frutas.

El Consulado General reconoce el esfuerzo de los trabajadores mexicanos de contribuir al crecimiento de la economía local y reitera su compromiso de mantenerse en contacto permanente con dichos trabajadores y sus empleadores en Ontario para promover el respeto a todos sus derechos, incluyendo sus condiciones generales de trabajo, de vivienda y de salubridad. Con el convivio, se inicia la temporada de otoño para los trabajadores migrantes en la provincia, antes de su regreso a México.



REUNIÓN CON MINISTRA FEDERAL DE PEQUEÑAS EMPRESAS Y PROMOCIÓN DE EXPORTACIONES



El Cónsul General y su equipo dialogaron con la Ministra de Pequeñas Empresas y Promoción de las Exportaciones del gobierno federal, Mary Ng, en el marco de la Exposición Nacional Canadiense (Canadian National Exhibition - CNE), celebrada del 17 de agosto al 3 de septiembre.

La Ministra Ng y el Cónsul General coincidieron en la importancia de las pequeñas y medianas empresas en el fortalecimiento de las relaciones económicas y comerciales entre ambos países, considerando que México se ha afianzado como el tercer país proveedor de la provincia, así como el tercer país destino de las exportaciones de Ontario.

#smallbiz
#SMEs

VISITA DEL GOBERNADOR DE COAHUILA A TORONTO

El Gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme Solís, realizó una gira de promoción económica en Canadá, visitando Toronto del 19 al 22 de agosto. Se reunió con empresarios y directivos de la industria automotriz y energética, instituciones académicas, fondos de inversión y una incubadora tecnológica.

Con dichas reuniones, se promovieron las exportaciones a Coahuila y las inversiones extranjeras directas a ese estado. La delegación incluyó al Secretario de Economía y Turismo, los Alcaldes de Saltillo, Monclova y Frontera, el Presidente de CANACINTRA Región Centro, el Coordinador General de Comunicación e Imagen Institucional, la Directora General de Promoción e Inversión y el Director de Fomento Económico Regional.



ESPACIO CULTURAL

PACTO MUNDIAL PARA UNA MIGRACIÓN SEGURA, ORDENADA Y REGULAR

El Pacto Mundial de Migración es una iniciativa liderada por México y Suiza que supone un hito en la historia del diálogo migratorio multilateral. Representa un esfuerzo conjunto para promover la cooperación internacional en la materia y consolidar la relevancia de la Organización de las Naciones Unidas en la gobernanza de una migración segura, regular y ordenada.

El documento se estructura en base a una visión general, la identificación de 23 grandes objetivos y el establecimiento de mecanismos de seguimiento e implementación. El Pacto será adoptado formalmente en Marrakech, Marruecos, en diciembre de este año con miras a impulsar una política de “Nuevo Trato”. Junto con el Acuerdo sobre Cambio Climático de París de 2015 y la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible de la Organización de las Naciones Unidas, se ofrece una plataforma de entendimiento sobre los alcances y las contribuciones positivas de la migración, así como sus retos y las situaciones que enfrentan las personas migrantes en todo el mundo.

El 30 de agosto, la Secretaría de Relaciones Exteriores, a través del Instituto Matías Romero, hospedó el panel de discusión



Imagen: twitter Carlos Sada

“Pacto Mundial para la Migración: Avances y Retos en la Gobernanza Global”. En este panel, se destacó el liderazgo de la diplomacia mexicana, que ha puesto al tema de la migración internacional en el centro de los foros multilaterales desde 1979, considerando a la persona migrante como eje de las políticas, la protección de sus derechos humanos y su papel como agente para el desarrollo.

#PactoMundialdeMigración
#UN4RefugeesMigrants

PANAMERICAN FOOD AND MUSIC FESTIVAL



Imagen: Panamfest

El 25 y 26 de agosto se celebró la quinta edición del *Pan American Food and Music Festival* de Toronto, reuniendo un promedio de 3 mil asistentes diarios, de comunidades canadienses e hispanas. El festival combinó muestras de gastronomía con espectáculos musicales con miras a dar a conocer al público la riqueza cultural del hemisferio americano.

En la parte gastronómica, sobresalió la participación de la chef mexicana Larissa Esquivel en la competencia “Caliente y Picante”, junto con otras 19 mujeres chefs, provenientes de Argentina, Bahamas, Canadá, Ecuador, Panamá, Perú, Venezuela, Trinidad y Tobago y Santa Lucía. En la parte musical, una veintena de artistas locales, nacionales e internacionales, interpretaron piezas tradicionales latinoamericanas y caribeñas.

ESPACIO CULTURAL

PRÓXIMOS EVENTOS

Exhibición de Betsabeé Romero en la Universidad de York

Del 13 de septiembre al 9 de diciembre / En diferentes horarios / Art Gallery of York University (AGYU) / 116 Accolade East Building / 4700 Keele Street Toronto ON, M3J 1P3.

agYU



Fiesta cultural por el aniversario de la Independencia de México

14 de septiembre / 7:00 p.m. / Club Centro Social y Cultural Español de Toronto / 3465 Dundas St. West ON, M6S 2S5.

Festival Internacional de Artes Musicales 2018

23 de septiembre / 6:00 a 10:00 p.m. / Flato Markham Theatre / 171 Town Centre Blvd, Markham, ON M3R 8G5



Presentación en Toronto de Café Tacvba

26 de septiembre / 7:00 p.m. / Danforth Music Hall / 147 Danforth Ave, Toronto, ON M4K 1N2



Película mexicana "108 costuras" en Toronto Latin American Film Festival (LATAFF)

28 de septiembre / 7:00 p.m. / George Ignatieff Theatre / Universidad de Toronto / 15 Devonshire Pl, Toronto, ON M5S 2C8



FESTIVAL MEXICO CIELITO LINDO

Del 13 al 19 de agosto tuvo lugar el Festival "México, Cielito Lindo, Art Fest", un festival multidisciplinario organizado por la Casa Cultural Mexicana en Toronto con el apoyo del Consulado General y la compañía de danza The Mexicans Folk Ballet.



El enfoque de esta primera edición fue la cultura veracruzana, especialmente la danza, la música folclórica y el baile jarocho. Entre las actividades, se tuvo un taller de danza clásica veracruzana, impartido por el Maestro José Ángel Castro Salazar (experto en danzón). También se llevó a cabo la conferencia "Historia del folclor en Veracruz", que impartió el Maestro Ángel Ciro Silvestre, director de Ballet Folclórico de la Universidad Veracruzana, en el Victoria College de la Universidad de Toronto, y un concierto de música jarocho interpretado por el grupo "Ensamble Folclórico de Veracruz".

La clausura consistió en dos espectáculos ofrecidos por el Ballet Folclórico de la Universidad Veracruzana y The Mexicans Folk Ballet, en el Fleck Dance Theatre del Harbourfront Centre, así como la exhibición de arte: "Expolección; la visión de un jarocho" realizada por el pintor Alberto Cruz. En el colorido espectáculo participaron más de 40 danzantes y músicos ejecutando un amplio repertorio de bailes regionales de Veracruz.

ENTREVISTA A MEXICANOS

CARLOS LERMA, PRESIDENTE DE EXATEC ONTARIO

Háblanos un poco de ti, ¿Cuál es tu nombre y profesión?

Mi nombre es Carlos Lerma, soy graduado del Instituto Tecnológico y De Estudios Superiores de Monterrey “Tec de Monterrey” de la carrera de Ingeniería Industrial y de Sistemas en 1999. Tengo un “Master in Science in Engineering Management” por la Universidad Internacional de Florida del 2001. Trabajé en mi campo de estudios en México y Canadá por 20 años, ocupando puestos gerenciales y directivos. Mi especialidad es la gestión de operaciones y logística en empresas de manufactura electrónica y telecomunicaciones.

¿Cuál es tu experiencia como migrante?

Llegué a Canadá en el 2010. Trabajé en mi área de experiencia



Durante mi estancia en Canadá, tuve la fortuna de encontrar un gran apoyo en EXATEC Ontario, asociación de la cual soy miembro activo desde el año 2012 y de la que tengo el privilegio de ser el Presidente. Me integré a la asociación cuando hasta el 2017, me di cuenta de pero siempre la necesidad de mantuve contacto conectar con personas con el mundo sonas con mis financieros. Es mismos valores, debido a esta in-ética y profesion-teracción que me nalistmo. sentí atraído a esta noble industria, donde se

¿Qué es y qué hace EXATEC Ontario?

EXATEC Ontario, es una organización sin fines de lucro, constituida en Ontario donde tenemos como misión promover y contribuir al desarrollo profesional, social, cultural y comunitario de sus miembros con el fin de lograr un mayor reconocimiento en el mercado laboral canadiense y la sociedad en general. Esto se logra a través de la organización de eventos donde el perfil de los exalumnos del Tec de Monterrey queda expuesto y demostrado.

En la actualidad soy Agente de Hipotecas y Seguros así como Distribuidor de Fondos de Inversión, todo con las debidas licencias provinciales y federales. Desde el 2017 me dedico de tiempo completo al servicio de mis clientes a través de mi empresa *Terranova Wealth Management*, como se puede observar en el sitio de internet www.terranovalwealth.com o escribiendo a info@terranovalwealth.com.

Entre las características diferenciadoras del EXATEC se tiene una alta adaptabilidad, así como excelentes conocimientos, habilidades y aptitudes que nos dan un poder transformador en la sociedad. Para ser miembro, se tiene que residir en Ontario, haber completado al menos un programa a nivel licenciatura o superior en el sistema Tec de Monterrey, y lo más importante, vivir los valores que la institución promueve, como son: innovación, visión global, trabajo en equipo, solidaridad e integridad.

La razón por la que participo en la asociación es porque siempre he creído que la mejor forma de crecer y realizarme conlleva retribuir lo recibido. Esta es la oportunidad de brindar a los miembros el apoyo que requieren al emigrar a la provincia y, una vez establecidos, ser una extensión de su casa en nuestro nuevo país. Para más información sobre EXATEC Ontario, pueden visitar el sitio de internet www.exatecontario.org o escribir a info@exatecontario.org.

[@EXATECOntario](https://www.twitter.com/EXATECOntario)
[Facebook EXATEC Ontario](https://www.facebook.com/EXATEC-Ontario-100000000000000)



SERVICIOS CONSULARES

OBTENGA EN LÍNEA LA COPIA CERTIFICADA DEL ACTA DE NACIMIENTO

El Gobierno de la República en coordinación con los gobiernos de las entidades federativas mexicanas, han digitalizado el trámite para la obtención de la copia certificada del acta de nacimiento en línea, los 365 días del año y las 24 horas del día.



La copia certificada de su acta de nacimiento es válida ante cualquier autoridad, impresa en hoja blanca tamaño carta (papel bond). Para tramitarla en línea debe contar con los siguientes datos:

- Clave Única de Registro de Población (CURP)
- Nombre completo
- Fecha de nacimiento
- Entidad de registro
- Sexo
- Datos de filiación (nombre completo de madre o padre)
- Para pago en línea, tarjeta de crédito o débito
- Para pago referenciado, contar con impresora para imprimir el formato de pago

Para mayor información, por favor ingrese al siguiente enlace:

<https://www.gob.mx/ActaNacimiento/>

El Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior (SIRME), tiene como propósito facilitar la comunicación entre el Gobierno de México y sus ciudadanos en el exterior. A través de este sistema las personas mexicanas registradas podrán recibir información puntual para evitar encontrarse en condiciones adversas al viajar, realizar estancias o residir en el extranjero.



<https://sirme.sre.gob.mx/>

CONVOCATORIAS



Convocatoria de Becas de Excelencia del Gobierno de México para Extranjeros 2019

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), a través de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), convoca a extranjeros(as) interesados(as) en realizar estudios en México, en los niveles de especialidad, maestría, doctorado e investigaciones de posgrado, así como programas de movilidad estudiantil de licenciatura y posgrado, a participar en la "Convocatoria de Becas de Excelencia del Gobierno de México para Extranjeros 2019".

Para mayor información, consultar:

<http://www.gob.mx/amexcid/acciones-y-programas/becas-para-extranjeros-29785>

SÍGANOS EN:



DESCARGUE LA APLICACIÓN DE SERVICIOS CONSULARES "MiCONSULMEX"



MiCONSULMEX
INFORMACIÓN EN LA PALMA DE SU MANO

iDESCARGUE LA APP!



ENLACES ÚTILES

- Boletín [Lazos](#)
- Información sobre trámites consulares: www.consulmex.com
- Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sirme.sre.gob.mx/>
- [MEXITEL](#) haga su cita
- Secretaría de Relaciones Exteriores: www.sre.gob.mx
- Embajada de México en Canadá: [EMBAMEX](#)
- Estadísticas de población mexicana en el exterior www.ime.gob.mx/estadisticas
- Presidencia de México www.presidencia.gob.mx
- Secretaría de Turismo www.sectur.gob.mx
- Relación [México-Canadá](#)
- Consejo Nacional para la Cultura y las Artes: <http://www.gob.mx/cultura>

¿Tienes planes de viaje a Canadá?



¡Prepárate!

Tramita en línea tu Autorización Electrónica de Viaje (eTA) con anticipación.

La eTA es un breve formulario electrónico sobre **datos personales y recursos económicos** con los que sustentarás tu viaje a Canadá.

Antes de tramitarla recuerda tener a la mano:

- Tu pasaporte vigente.

- Una tarjeta de crédito o débito.

- Un correo electrónico.

Tramítala tú mismo y evita contratiempos: www.cic.gc.ca/english/visit/eta.asp

Recuerda que proporcionar información falsa o fraudulenta es motivo de **inadmisibilidad**.

*El costo de la eTA es de 7 dólares canadienses (no reembolsables).

Guía del Viajero SRE
www.sre.gob.mx/guia-del-viajero

Facebook: Consulado General de México en Toronto
Twitter: @ConsulMexTor
416-367-2873

SRE

